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PUNTO N.4. APPROVAZIONE DEL RENDICONTO DI GESTIONE ESERCIZIO FINANZIARIO 
2020. 

 
Presidente Consiglio - ELENA VITTADELLO 

Punto 4 dell’ordine del giorno. Prego, Presidente. 
 

Presidente FCC - DANIELE CANELLA 
Grazie, Presidente. Sarò brevissimo perché poi cedo, per competenza, la parola al Direttore 

Generale, se la Presidente lo permette, ma ci tenevo tutto sommato soltanto a dirvi che quello 
che votiamo questa sera è la chiusura di un anno che, come sapete, non è stato un anno facile per 
la Federazione, un anno che ci ha visti in prima linea con il Covid [...] impegnato moltissimo, penso 
all’apertura del COI, il coordinamento che è stato fatto, soprattutto nei primi mesi 
dell’emergenza, ma penso anche a tante altre attività e soprattutto agli sconvolgimenti che 
questa pandemia ha portato nelle certezze del bilancio.  

Quindi è stato un bilancio sempre a moto ondoso alto, ma credo vada dato atto alla struttura, 
al Direttore Generale in particolar modo, ma a tutta la struttura di aver saputo gestire anche i 
conti dell’ente nonostante le moltissime incertezze che giorno dopo giorno, man mano si sono 
prodotte. Non ultime penso alle sanzioni al codice della strada che, volenti o nolenti, si erano 
azzerate per un periodo, e tutti i minori costi e comunque lo stravolgimento di quello che era il 
bilancio di previsione che abbiamo approvato e che per forza di cose si è trovato ad essere 
completamente ribaltato. 

Detto questo, è un anno che comunque economicamente si chiude in positivo, un anno che ci 
consegna un fondo cassa al 31 dicembre di circa 2 milioni e mezzo di euro, un risultato 
d’amministrazione di oltre 8 milioni di euro, poi il Direttore scenderà negli aspetti tecnici in sede 
di illustrazione; un anno che vede la Federazione sempre e comunque efficiente anche nei 
pagamenti. Un dato su tutti può essere relativo alle tempistiche con cui vengono liquidate le 
fatture e parliamo di ventuno giorni, quindi ben nove giorni sotto il tetto dei trenta previsti per 
legge. Quindi credo che anche questi piccoli numeri comunque siano dati significativi. Per non 
parlare dell’avanzo d’amministrazione, quello libero, disponibile che ci viene consegnato 
dall’imputare nel bilancio 2021, parte lo andremo a imputare con la successiva delibera, sui 338 
mila euro. Quindi politicamente mi sento di dire che è stato fatto, nonostante tutto, un grande 
lavoro. 

Lascerei, se la Presidente è d’accordo, la parola al Direttore per illustrare la delibera nel 
dettaglio. 

 
Presidente Consiglio - ELENA VITTADELLO 

Prego, Direttore. 
 

Direttore Generale - ANNA MARIA GIACOMELLI 
Grazie, Presidente. Io partirei a dettagliare le cose più importanti di questo conto consuntivo 

che ha segnato la fine di un anno molto difficile per il Covid, ma anche per l’uscita di Trebaseleghe 
che ci ha visti molto impegnati nella chiusura e nella rendicontazione di tutte le spese e della 
chiusura finale con tanto di transazione. 
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A questo proposito abbiamo preparato un documento che i prossimi giorni manderemo a tutti 
i consiglieri nei quali abbiamo fatto un riassunto di tutti gli obiettivi che, nonostante il Covid, sono 
stati raggiunti; le azioni che sono state incrementate per far fronte alla pandemia e tutto il lavoro 
e quello che stiamo facendo che certi consiglieri ancora non sanno perché siamo partiti dal 30 
novembre di quest’anno, quando la Federazione è diventata capofila dell’Ambito sociale, 
territoriale dell’Alta Padovana e quindi gestiamo le progettazioni e tutti gli interventi e le azioni 
per favorire l’inclusione sociale e per combattere la povertà non solo per i dieci Comuni della 
Federazione, bensì per tutti i ventotto Comuni dell’Alta Padovana e quindi un bacino di abitanti di 
oltre 258 mila. Quindi nei prossimi giorni, giusto, Presidente, potremmo recapitare questa 
relazione che molto [...] senza portar via troppo tempo questa sera, nelle quattro o cinque 
paginette siete in grado di vedere il lavoro che è stato fatto. 

Per quanto riguarda il Consiglio con l’approvazione del conto consuntivo voi sapete che la 
scadenza è il 30 aprile, noi l’abbiamo convocato in tempo, però per quest’anno il ministero ha 
dato una proroga al 31 maggio. Nell’approvazione per determinare l’avanzo e l’incremento o il 
decremento del patrimonio netto si sono controllati tutti i crediti inesigibili o insussistenti, si sono 
mantenuti al 31 dicembre quelli che sono liquidi ed esigibili alla medesima data, sono stati 
eliminati i residui passivi in quanto insussistenti e mantenuti quelli invece che alla data del 31 
dicembre sono certi. Sono stati rendicontati all’esercizio successivo, invece, tutti i residui attivi 
e passivi che al 31 dicembre non erano esigibili. 

La Giunta con delibera n. 44 del 7 aprile ha approvato lo schema del rendiconto del consuntivo. 
Come ha detto prima il Presidente, siamo partiti l’anno scorso da un fondo cassa di 1.483.800,00 
e abbiamo chiuso con un fondo cassa di 2.547,00, anche se più di 1 milione di euro sono fondi 
che ci sono stati trasferiti l’ultimo periodo, praticamente in dicembre, prima della chiusura 
dell’esercizio da parte del Comune di [...] che era ancora registrato nelle partite di giro. 

Chiudiamo poi con un fondo pluriennale vincolato di parte corrente di 346.234,00 euro, la 
maggior parte riguarda le retribuzioni e i risultati di produttività liquidate ai dipendenti nell’anno 
2021, ma relative all’anno 2020; 125 mila euro per l’impegno di spesa che abbiamo fatto a fine 
anno per adottare il Piano delle antenne per tutti i Comuni, perché dobbiamo ancora cominciare 
i pagamenti, e 151.427,00 invece riguardano il fondo pluriennale vincolato per la parte in conto 
capitale, in particolare per l’ufficio nuovo del comando della Polizia locale e per il nuovo 
centralino. 

Chiudiamo quindi con un avanzo di amministrazione di 8,062 milioni, dei quali liberi, quindi 
avanzo libero che può essere utilizzato per qualsiasi tipo di spesa, 338.461,00; 5,987 milioni, 
quindi una parte molto consistente, è il fondo crediti di dubbia esigibilità che voi sapete è 
determinato soprattutto dalle sanzioni elevate ma di difficile riscossione, accumulate nel corso 
degli anni, e ogni anno viene incrementato della differenza; poi abbiamo una parte vincolata di 
1.736.741,00 derivanti da finanziamenti con vincolo da entrate, da somme tipo sanzioni che 
devono essere utilizzate, devono essere reinvestite nell’ambito della sicurezza, nonché 1,316 
milioni derivanti dal sociale, come dicevo prima. Questo per quanto riguarda gli 8 milioni. 

Infine invece, per quanto riguarda il risultato di esercizio inteso come utile di esercizio, perché 
sapete che la nostra contabilità è finanziaria, ma dobbiamo fare anche la contabilità economica, 
perché a livello conoscitivo deve essere tenuta anche questa, quindi dopo aver fatto lo stato 
patrimoniale e il conto economico abbiamo un risultato d’esercizio di 1.776.947,41. Un conto, 
un patrimonio netto di 2.654.862,00 che è stato progressivamente determinato tenendo conto 
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dell’inventario approvato il 31 dicembre 2020 e di quelli che sono stati restituiti al Comune di 
Trebaseleghe. 

Abbiamo il fondo di rotazione pari a 423.673,00, delle riserve pari a 555.241,00 e il risultato 
d’amministrazione di 1,676 milioni. Il parere del revisore è stato rilasciato in data 9 aprile e questo 
è il riassunto della delibera. 

Andando ad esaminare il conto economico vedete che i proventi dei trasferimenti e i contributi 
sono aumentati di 1,79 milioni, dei quali 1,316 relativi agli stanziamenti che abbiamo introitato 
nel sociale, la differenza è il fondone del Covid che ci è stato trasferito dallo Stato per coprire parte 
dei mancati introiti durante il lockdown, infatti per le funzioni fondamentali della Polizia locale ci 
è stata trasferita la somma di 309.449,00, mentre per il turismo, per il mancato introito della tassa 
di soggiorno 59.027,00. Quindi in tutto quasi 370 mila euro sono stati trasferimenti dallo Stato, 
dovuti a coprire i mancati introiti della pandemia. 

Abbiamo introitato tantissimi contributi nel 2020, dalla Regione abbiamo preso anche un 
contributo maggiorato di 80 mila come Unione matura e strutturata che funziona bene. Questo 
contributo lo hanno preso poche Unioni. Nel totale, compreso l’ultimo finanziamento, del quale 
abbiamo saputo da pochi giorni, noi abbiamo avuto finanziamenti nell’anno 2020 per 
3.228.721,14. Inoltre abbiamo il fondo rischi, fondo crediti di dubbia esigibilità rispetto all’anno 
precedente che è aumentato di 340 mila euro, perché fino al 2019 generalmente, rispetto alle 
sanzioni elevate, si riusciva ad incassare il 58 per cento o il 52 per cento, nel 2020 siamo scesi al 
45 per cento e quindi questo ha fatto sì che abbiamo dovuto accantonare una quota superiore di 
fondo crediti di dubbia esigibilità. 

Per quanto riguarda invece lo stato patrimoniale, degne di nota sono innanzitutto la quota delle 
partecipazioni nella nostra società: la Federazione è socia per il 79 per cento di ASI e dal 31 
dicembre 2016, quando dalla perizia per la vendita delle quote, di dieci quote valeva 50 mila euro, 
siamo arrivati al 31 dicembre 2020 a un valore di 161.012,00 nel complesso. La quota della 
Federazione, che è il 79 per cento, ammonta a 127.199,00 euro. 

I 338 mila di avanzo di amministrazione libero da dove arrivano? Vi dico la parte più importante. 
50 mila euro abbiamo liberato il fondo crediti di dubbia esigibilità sempre in base al fondone Covid, 
che ci ha permesso di coprire questa differenza, come ci ha permesso di coprire 230 mila euro di 
mancato introito dei poli rispetto alla previsione che avevamo fatto con il bilancio del 2020. Poi 
abbiamo avuto un’economia di 65.800,00 euro delle commesse date alla società perché, 
riducendo determinate attività, loro hanno potuto mettere in cassa integrazione i dipendenti e noi 
abbiamo ridotto l’impegno di spesa. Quindi il fatto di non aver gestito il settore turismo, la cultura 
e quant’altro noi abbiamo potuto fare un’appendice al contratto e risparmiare 65.800,00 euro. 
Abbiamo avuto un risparmio dalla gestione di residui attivi e passivi di 43.973,00 euro; non 
abbiamo utilizzato il fondo di riserva per 38.562,00 euro e abbiamo avuto alla fine 46.500,00 euro 
di sanzioni che non sono vincolate all’investimento e quindi quota libera. 

Vediamo se ho dimenticato qualcosa di importante. Ecco, vorrei leggervi i principali obiettivi 
che abbiamo raggiunto. Abbiamo destinato l’imposta di soggiorno per 37.841,00; abbiamo 
impiegato durante l’anno 2020, abbiamo finanziato il distaccamento della caserma nuova dei 
Vigili del fuoco per 35 mila euro; un trasferimento al Comune di Trebaseleghe che ho detto prima 
per 15 mila come atto transattivo, il progetto [...] del piano della telefonia per 150 mila euro, a 
sostegno quindi di tutti i Comuni della Federazione; investito per la sicurezza e per la Polizia locale 
150 mila euro per digitalizzazione per progetti nuovi e per la sistemazione del comando, il 
centralino telefonico 25 mila; il server per tutta la nuova videosorveglianza dei Comuni, quindi 
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finanziato dalla Federazione per 82.960,00; l’ufficio mobile, 84.384,00; e poi invece per la 
Protezione civile abbiamo destinato 21 più altri 25 mila euro con finanziamento, soldi della 
Federazione che ha come cofinanziamento gli altri ricevuti dalla Regione. Io penso che possa 
anche bastare. 

Se ci sono domande, mi sembra che abbia segnato tutte le cose degne di nota. Se posso, 
perché per noi è molto importante perché prima la parte più importante della Federazione lo 
occupava la Polizia locale e la occupa tuttora per la nostra sicurezza e la videosorveglianza con 
questo progetto che è stato implementato e questo server nuovo per riuscire ad avere tutta la 
sala operativa in un unico posto, con un tecnico informatico dedicato solo a questo, però è 
importante anche dire che alla fine dell’anno la Federazione, essendo capofila dell’Ambito sociale, 
ha anche un’altra funzione molto importante e in questo momento stiamo gestendo quattordici 
progettazioni diverse per un totale di più di 2 milioni di euro, quindi un lavoro e un impegno molto 
importante del quale siamo anche molto fieri e ringrazio tutta la struttura della Federazione e i 
dipendenti e i collaboratori perché hanno preso questo nuovo impegno con grande entusiasmo e 
con grande responsabilità. 

Aggiungo che arriveranno ingenti finanziamenti con il PNRR: sia con la missione 5 del sociale e 
della 6 sulla salute sono stati stanziati 12,45 miliardi per il sociale. Quindi, se già ne abbiamo 
tantissimi adesso da impiegare per combattere la povertà e l’esclusione sociale, credo che ne 
arriveranno ancora molti altri. 

Poi ci sono dei progetti che sono veramente importanti come i caregiver. Sapete che uno dei 
progetti è quello di occuparsi anche di ragazzi che praticamente non hanno gli affetti perché sono 
persone, ragazzini che non hanno i genitori e sono vissuti e vivono fino ai diciotto anni nelle 
comunità o in case accoglienza e con questo progetto caregiver che significa proprio coloro che 
hanno perso gli affetti, aiutiamo questi ragazzi a essere inseriti nel mondo del lavoro e a farsi 
strada, loro che non hanno avuto una vera famiglia. 

 
Presidente Consiglio ELENA VITTADELLO 

Grazie, Direttore. Mi unisco a tutti i consiglieri presenti ai ringraziamenti che lei ha fatto prima 
a tutti i suoi collaboratori. Se vi sono domande, altrimenti passerei alla votazione. 

 
Consigliere - ALFIO GALLO 

Penso che sia un esito del conto consuntivo entusiasmante anche dal punto di vista dei 
contenuti che si sono affrontati in un anno particolarmente difficile e volevo anch’io unirmi per 
ringraziare tutti che l’hanno portato avanti e volevo anche ringraziare in modo particolare il 
Presidente della Federazione dell’anno scorso, Stefano Scattolin, che ha gestito dal punto di 
vista, insieme con tutti gli altri Sindaci, questo anno particolarmente impegnativo, perché ricordo 
che oltre alla pandemia ci sono stati anche cambiamenti che non sono stati di poco conto: il 
riordino degli uffici del Servizio di polizia locale, l’introduzione del nuovo Comandante che credo 
sia il servizio più corposo della nostra Unione e dopo per la gestione dell’uscita del Comune di 
Trebaseleghe che ha avuto le sue sofferenze, quindi l’impegno che è stato profuso è stato 
notevole. Quindi credo che anche il Consiglio possa unirsi in questo ringraziamento. 

 
Presidente Consiglio - ELENA VITTADELLO 
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Una cosa che mi sono dimenticata di dire prima, qualora voleste intervenire chiedo la cortesia 
di dire il proprio cognome prima di iniziare il discorso. Ovviamente ci uniamo ai ringraziamenti, 
come fatto prima, di nuovo grazie al Sindaco di Massanzago, Stefano Scattolin. 

Vi sono altre domande? Passiamo allora alla votazione. 
Chi è favorevole? 21. 
Chi è contrario? Nessuno. 
Chi si astiene? 1, Andrea Sacchetto. 
Passiamo ora all’immediata eseguibilità. 
Chi è favorevole? 21. 
Chi è contrario? Nessuno 
Chi si astiene? 1, Andrea Sacchetto. 


